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Ata nº 02/2018-FAPS 

 

Aos dez dias do mês de agosto de 2018, na sala de reuniões dos conselhos, 
na Secretaria Municipal da Educação, Cultura e Desporto – SMEC, sito à Rua Nico 
de Oliveira, nº 476, nesta cidade, reuniu-se o Conselho de Administração do FAPS, 
juntamente com o Conselho Fiscal do FAPS, designados pela Portaria nº 8989, 
retificada pela Portaria nº 9036, de 08 de agosto de 2018, estando presentes os 
membros: Fabiane Mena, Lucimar Antunes, Maritana Garcia, Ana Lúcia Quiroga, 
Angela Marques, Maria das Dores Lima, Jonesglei Rosa, Graciele Pereira, Glaé 
Garcia, Giovane Sampaio, Jussiê Dutra, Maria Terezinha Fagundes, Vanderni de 
Ávila e Eliana da Rosa, presentes também o servidor Franquistein Pereira, Chefe da 
Unidade Central de Controle Interno – UCCI, e o servidor Mozart Dias Fagundes, 
anteriormente presidente do FAPS. Justificaram ausência os membros Rosa Eli 
Lopes, por motivo de doença, e Vinícius Schultz, por motivo de força maior. Esta 
reunião tem por pauta apresentar a atual situação do FAPS, bem como definir o (a) 
presidente dos Conselhos, nos termos da Lei nº 2102/2001 e posteriores alterações. 
Iniciou a explanação o servidor Mozart Fagundes, presidente anterior do FAPS. 
Falou brevemente do histórico de parcelamentos da dívida do Município com o 
Fundo; que não houve período de carência na criação do Fundo; que não houve 
formação de caixa; e ainda que os servidores aposentados pelo INSS à época da 
criação do Fundo migraram para este com nenhum tempo de contribuição. O Chefe 
da UCCI, Franquistein Pereira, complementou informando que atualmente a dívida 
do Município com o FAPS está quitada, porém, mensalmente existe um enorme 
déficit financeiro na folha de pagamento dos inativos e pensionistas, que é 
integralmente coberto com recursos livres do Município. Informou que, de acordo 
com dados obtidos do portal de transparência até o mês de junho do corrente ano, o 
número de aposentados cresceu muito. Foi exposto que, em palestra ministrada pelo 
senhor Joel Fraga, atuário pela empresa CSM Consultoria Atuarial, cogitou-se a 
possibilidade de aumentar os índices de desconto do Fundo, tanto para o servidor 
como a parte patronal. Falou-se que o cálculo atuarial realizado pela Caixa 
Econômica Federal não era adequado à realidade do município, devido a ter sido 
feito de maneira generalizada, considerando dados de outras cidades do Brasil que 
não se equiparam ao nosso Município. Foi informado que o último cálculo atuarial foi 
realizado em 2013; que o fundo poderia ser dividido em previdenciário (para os 
próximos servidores a se aposentarem) e financeiro (para aqueles que já estão 
aposentados pelo Fundo); que a alíquota total seria de 54% (cinquenta e quatro por 
cento) em 2016, subdividida em contribuição do servidor, contribuição patronal, e 
alíquota especial para recuperação do déficit; que hoje a alíquota deve estar em 
torno de 70% (setenta por cento). Encerrou colocando-se à disposição dos 
Conselhos para apresentar os documentos utilizados em sua explanação, tais como 
planilhas em Excel e as razões do sistema. Pelos membros do Conselho discutiu-
se a possibilidade de contribuir espontaneamente para fechar o tempo de 
contribuição faltante. O servidor Mozart novamente explicou as fontes de receitas do 
Fundo, que se constituem em contribuições do Executivo (dos servidores e patronal), 
funcionários cedidos ao Legislativo e Cartório Eleitoral, do servidor Paulo Rezende, 
por opção do próprio de contribuir para o Fundo, e rendimentos financeiros, até 
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então inexistentes devido à ausência de saldo em caixa do Fundo. Sugeriu também 
que se obtenha o extrato de irregularidades cuja correção é necessária para que se 
obtenha o Certificado de Regularidade Previdenciária – CRP, e então se proceda à 
Compensação Previdenciária – COMPREV, junto ao INSS, o que poderia trazer o 
recurso de aproximadamente R$ 2,3 mi (dois milhões e trezentos mil reais) para os 
cofres do Fundo. Os membros destes Conselhos registraram as sugestões de 
regularização do CRP, realização de novo cálculo atuarial, e atender aos 
apontamentos estabelecidos no cálculo, como as principais metas de trabalho para 
esta administração. Discutiu-se também a possibilidade de requerer ao Executivo: a 
designação de um servidor em regime de dedicação exclusiva ao FAPS; a aquisição 
de novo computador para uso do FAPS, face às circunstâncias do atual; a realização 
de cursos de qualificação junto ao órgão Delegações de Prefeituras Municipais – 
DPM, para pelo menos dois membros destes Conselhos; a presença, na próxima 
reunião, dos servidores Meri Gomes e Marcelo Mesko, que já participaram de tais 
cursos, para que contribuam com sua experiência e possam fornecer as apostilas e 
outros materiais didáticos fornecidos por aquele órgão; a presença, na próxima 
reunião, da responsável pelas aposentadorias no Município, Meri Gomes. Passou-se 
à eleição do presidente do FAPS, sendo que foi indicado pela maioria o servidor 
Giovane Sampaio da Silva, o qual aceitou, porém avisou que atende aos 
chamados do Setor de Informática do Município, assim como integra a Comissão 
Permanente de Sindicância, e que para o desempenho de um bom trabalho à frente 
da presidência, necessitaria contar com o apoio de todos os membros dos 
Conselhos. Informou ainda que, no período de 16 de agosto a 14 de setembro, 
encontrar-se-á em gozo de férias regulamentares, mas que está à disposição para o 
caso de se fazer necessária sua presença. Deliberou-se ainda a servidora 
aposentada Eliana Soares da Rosa como secretária. Sendo o que havia para esta 
reunião, encerra-se esta ata, que vai assinada por mim, que a secretariei, bem como 
pelos demais presentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


